
 

 

 

 

A n f r a g e  23.05.2023  

Bezeichnung ö nö öbF 

 

Anfrage der Gruppe SPD/ Bündnis 90/ Die Grünen vom 22.05.2023: 

Anfrage Jobticket zur Ratssitzung am 31. Mai 2023 
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B e r a t u n g s f o l g e Abstimmungsergebnis 

Gremium Datum Ja Nein Enth 

Rat 31.05.2023    

 

 

B e t e i l i g t e   O r g a n i s a t i o n s e i n h e i t e n U n t e r s c h r i f t e n 

 

U n t e r s c h r i f t e n 

Abteilungsleitung Fachbereichsleitung Dezernatsleitung Fachbereichsleitung 1 Oberbürgermeister 

     

  

Stadt Hameln 

13 Personal 
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A n f r a g e t e x t  

 

Die Gruppe SPD / Bündnis90/ Die Grünen bittet um die Beantwortung der nachfolgenden An-

frage in der öffentlichen Sitzung des Rates am 31.Mai 2023: 

 

In der Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Personal und Wirtschaft am 04.05.2023 hatte die 

Gruppe nach den Möglichkeiten gefragt, das seit 1. Mai 2023 eingeführte Deutschlandticket (49€-

Ticket) mit städtischen Zuschüssen an interessierte Mitarbeiter*innen zu unterstützen, so städtische 

Mitarbeiter*innen zur verstärkten Nutzung des ÖPNV zu motivieren und sich auf diese Weise der be-

reits viel geübten Praxis vieler privater Arbeitgeber*innen anzuschließen.  

 

In der Sitzung wurde seitens der Verwaltung ausgeführt, dass es - zum damaligen Datum - keine 

rechtliche bzw. tarifrechtliche Grundlage für derartige zusätzliche Leistungen an die Beschäftigten der 

Stadt Hameln wie auch anderer öffentlicher Arbeitgeber*innen gäbe. Insofern würde der diesbezügli-

che Vorstoß der Region Hannover und der Stadt Hannover verwaltungsseitig zwar unterstützt, eine 

Umsetzung sei aber aus rechtlichen Gründen leider nicht möglich. 

 

Am 15. Mai 2023 war der Presse zu entnehmen, dass - entgegen früherer Aussagen - der Kommuna-

le Arbeitgeberverband (KAV) nun grünes Licht für die Förderung von vergünstigten Jobtickets auch 

für Beschäftigte im Öffentlichen Dienst gegeben hat. 

 

Wir fragen daher die Stadt Hameln: 

 

Beabsichtigt die Stadt Hameln, sich dem Modell der Region Hannover anschließen und ebenfalls den 

Beschäftigten die Möglichkeit einräumen, das bundesweit gültige Jobticket zu nutzen? 

 

Welche Rabatte / Zuschüsse kämen hier in Hameln zum Tragen? 

 

B e g r ü n d u n g  

 

Eine städtische Beteiligung am Jobticket wäre aus Sicht der Gruppe /SPD / Grüne nicht nur aus Kli-

maschutzgründen (Einsparung von CO2) sinnvoll, sondern auch im Hinblick auf die zunehmenden 

Probleme bei der Gewinnung von qualifiziertem Personal geboten, um sich im Wettbewerb mit priva-

ten Arbeitgeber*innen besser positionieren zu können. 

 

 

A n l a g e n  

Anfrage 

 

Ä n d e r u n g e n   /   E r g ä n z u n g e n  

 

 


